
Passation des pouvoirs 24.06.2015 
Mesdames, chers amis rotariens  
 
Le mois de juin est pour le Rotary signe de transmission et également un peu de  transition.  Le fait que 
vous soyez si nombreux montre votre attachement à notre club et surtout à chacun d’entre nous pour 
ce qu’il représente et ce qu’il apporte.  

Le fil conducteur de l’année qui s’écoule a été “Tout est à inventer et à découvrir… rien n'est 
impossible”.  Je ne vais pas évoquer tous les hauts faits de cette année, mais je tenais à vous faire part 
de tout le plaisir que j’ai eu pour les moments très forts qui nous ont tous certainement  marqués. Je 
citerai le pique‐nique au fil de l’eau à la Maigrauge, les orateurs qui nous ont permis de découvrir des 
facettes inconnues de notre cerveau, et de la régénération ou ceux qui nous ont démontré que 
beaucoup reste à découvrir sur l’énergie, sur la consommation de demain ou ceux qui nous ont portés 
vers des réflexions philosophiques, sociales et culturelles où beaucoup est à découvrir, rien n’est 
impossible. Enfin les chanceux qui ont partagé un voyage très coloré au bord de la Méditerranée. Je 
remercie chaleureusement les rotariens qui ont contribué au succès de ce programme, de cette année 
et pour les contributions généreuses que nous avons pu verser à la fondation PERM du Prof. Carrel, à la 
Tuile et à la coopérative Sucré‐Salé. Finalement un grand merci particulier à Ernst Erismann qui va me 
succéder. 

Ce lieu particulièrement enchanteur, en fait unique, est pour moi chargé de symboles. Tout d’abord il 
est le résultat de l’inventivité d’ingénieurs courageux et de l’audace d’entrepreneurs visionnaires lors de 
la construction du barrage. Les barrages c’est aussi une partie de ma carrière  et qui m’ont fait voyager 
aux antipodes. Ce lieu exprime également un sentiment de paix, de sérénitude que j’essaie de pratiquer 
régulièrement par un art que certains ont eu l’occasion de découvrir. Eh oui vous avez un président 
ceinture noire 2ème dan d’aïkido.  C’est un art de paix, de mouvement et d’énergie. En fait tout comme 
le rotary.  

Parlons‐en donc du rotary. J’ai placé cette année rotarienne sous le signe de la consolidation. Pour 
reprendre un jargon du métier consolider veut dire renforcer, rendre plus fort, plus solide.  Pour 
consolider il faut procéder par touches, observer l’élément à consolider sous tous les angles et surtout 
veiller à son équilibre.  

Si je serai durant cette année un contremaître, vous serez les mains qui, par un petit voire modeste 
engagement, permettront à tous les niveaux de notre club de faire que l’édifice puisse être solide sur 
ses bases et permettre à la roue rotarienne de tourner sans relâche.  
Vous avez pour la majorité reçu un courrier ces derniers jours et je tiens à exprimer, et je parle au nom 
de notre comité, ma totale compréhension pour ceux qui n’ont que peu de temps à nous consacrer.  Je 
suis conscient et j’en ai fait partie, que certains rotariens ont déjà des semaines plus que complètes, et 
qu’entre le temps professionnel et les engagements extérieurs, il faut également consacrer du temps à 
la famille et penser à sa santé. Aussi, chaque heure que vous allez consacrer au rotary sera pour moi, 
pour nous, déjà une grande contribution. Et je suis certain que le jour où votre agenda subira une 
certaine détente vous vous engagerez sans hésiter. 

Notre président international de l’année à venir a comme citation “Faire don de soi au monde” et le 
monde commence par notre club.  
Nous allons faire de cette année une année solidaire où participer à la vie rotarienne sera un plaisir, une 
détente. J’espère que d’ici quelques mois vos yeux brilleront à la seule évocation du Rotary. Et nous 
ferons un immense plaisir à notre nouveau gouverneur qui a défini le thème “Les jardins de l’esprit”. Je 
le cite: “Le jardin représente les clubs qui sont des lieux de vie et de fécondité. Cette vie que l’on y 
cultive est celle de l’esprit, qui est à la fois compréhension du monde et joie de nous retrouver 
régulièrement.”Fin de citation. 

Ce lieu m’inspire également une pensée émue pour ceux qui nous ont quitté cette année Rémi mon 
parrain, Jean‐Paul, Olivier, Peter et à leurs épouses et compagnes, ainsi qu’à leur famille. Certains 



d’entre nous n’ont pas pu, pour des raisons de santé, être en notre compagnie ce soir, je leur transmets 
toute mon amitié. 

Et finalement je succède à un président engagé, présent et toujours disponible qui a posé des kilomètres 
de rail pour que le train rotarien poursuive son chemin. Un énorme merci à toi Joseph pour cette année 
de partage, un gigantesque merci au nom du club pour ce que tu as apporté. Mais je sais également que 
tu es très bien entouré, avec beaucoup de compréhension, de la part d’Hélène que nous remercions 
tous très chaleureusement. 

Voilà chers amis le coup de sifflet à retenti, le train, ou plutôt le bateau est en route avec tout le monde 
à bord. Je vous remercie pour votre soutien et vous souhaite à toutes et à tous une excellente et unique 
soirée. 

Je passe la parole à Marc pour la suite de la soirée. 


